

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 34 minutos, y se pone á las 6 horas y 21 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

FESTIVIDAD DE MAÑANA.—La Natividad de la Santísima Virgen Madre de Dios.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Adrian, mártir, con otros veinte y tres, en Nicomedia.

Los santos mártires Ammon, Teófilo, Neoterio y otros veinte y dos, en Alejandria.

Los santos Timoteo y Fausto, mártires en Antioquia.

Los santos mártires Eusebio, Nestabo y Zenon, hermanos, en Gaza en Palestina.

San Nestor, mártir, allí mismo; el cual en tiempo del mismo Juliano, siendo cruelmente atormentado por los mismos gentiles enfurecidos, entregó su alma á Dios.

San Corbiniano, en Frisinga, primer obispo de aquella ciudad.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Miguel concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las diez la misa mayor con música y sermón por D. Juan Ripoll, Ecónomo de San Jaime. Por la tarde concluidos los actos de coro, habrá rosario á toda orquesta y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En Santa Cruz continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, acto continuo misa cantada; á las diez tercia y misa mayor con música y sermón por D. José Ordinas, Vicario de Santa Eulalia. Por la tarde los actos de coro, y al anocheecer concluirá la novena con sermón por el mismo orador, y la reserva.

En la Catedral se celebrará la festividad del día, y en el ofertorio de la misa mayor predicará D. Guillermo Roig.

En Santa Clara fiesta de la Virgen de la Cueva Santa; á las nueve y media misa mayor con música, exposicion y sermón por D. Bernardo Vaquer. A las seis de la tarde exposicion, meditacion y corona cantada con música.

En Santa Catalina de Sena, á las diez, misa con música y sermón por D. Mateo Rubí. Por la tarde se rezará el rosario entero.

En la Misericordia, fiesta en honra de la Virgen su Titular; á las diez se expondrá S. D. M. y acto continuo se cantará nona y la misa mayor por el Orfeón de la Casa, dirigido por D. José Espinosa, Maestro de música del Establecimiento, con sermón por D. José Ferrer. Por la tarde, á las seis, despues de un rato de meditacion, las niñas del Hospicio cantarán la tercera parte del Santo Rosario.

En el oratorio del Terreno se celebrará la fiesta en honra de la Santísima Virgen, á las nueve y media misa solemne con sermón por D. Bernardo Batle. Al anocheecer terminará la novena con sermón.

En San Nicolas, á las siete, comunion general para los asociados á la felicitacion Sabbatina.

En San Francisco, á las siete de la mañana, comunion por los Hermanos de la Tercera Orden; á las once y cuarto el ejercicio del día 8, con exposicion.

En la Concepcion, á las siete, habrá comunion general para las Hijas de Maria.

En las Capuchinas á las nueve y media de la mañana y en Santa Magdalen al anocheecer el ejercicio del día 8 en honra de la Inmaculada Concepcion, y en San Felipe Neri á la Madre del divino Amor.

En el Hospital, por la tarde, despues de vísperas, empezará la novena de las almas del Purgatorio.

En Santa Fe por la tarde continuará la novena de la Virgen del Buen Camino, con sermón por don José Reus.

En San Jaime al anocheecer se verificará el ejercicio semanal de la devocion de la Agonia del Redentor.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen Purísima.

Jueves.—En Santa Cruz concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; á las diez horas menores y la misa mayor con sermón por don Bernardo Matas. Por la tarde los actos de coro, Trisagio y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En San Miguel se celebrará una misa conventual en sufragio de los cofrades y bienhechores difuntos de Nuestra Señora de la Salud.

En el Socorro, despues de la novena de San Nicolas de Tolentino se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad del Santo.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

GACETILLA LOCAL.

EL OBISPO

III.

A más de ser el Obispo «luz del mundo» y «sal de la tierra», á más de ser el maestro de la fe y el censor de las costumbres, es tambien una autoridad, autoridad sagrada, augusta, venerable.

De cualquier modo consideremos el nombre, el oficio, el carácter del Obispo; ya le miremos como Padre, Pastor, Caudillo, Atalaya, Legado de Dios, siempre resulta una autoridad altísima, que extiende su cayado amoroso sobre las almas, que vigila con centelleantes ojos sobre las conciencias, y ejerce en nombre de Jesucristo funciones inefables y divinas.

Pero ¡ay! en medio de nuestra sociedad refractaria á todo linaje de preeminencia, rebelde á toda ley de sacrificio, divorciada de todo lo que puede perturbar sus goces groseros para lanzarla por las sendas de lo espiritual y ultramundano, en esta sociedad, cínica, egoista, y positivista, la autoridad episcopal aparece con frecuencia débil, inermes, encadenada.

Hoy día ¿qué autoridad hay respetable en la tierra? Los poderes más fuertes no pueden hacer llegar sus órdenes más allá de donde alcanza el proyectil de sus cañones. La rebeldía, el desacato, el vilipendio, la insubordinacion, la conspiracion sistemática, son notas distintivas de nuestra época. El hierro, el fuego, la fuerza bruta, con todo su horrible y sangriento séquito de calamidades, se encargan en las naciones, ántes civilizadas, de mantener momentáneamente la autoridad, no ya sobre las conciencias, sino tan sólo sobre el trozo de mar ó de tierra que puede encerrarse en un círculo de bayonetas, ó de buques acorazados.

La autoridad del Obispo se impone sin más armas que la palabra, palabra que en verdad, halla eco poderoso en toda razon juiciosa, en toda conciencia recta, en toda alma creyente; pero que carece de todo medio material de hacerse obedecer, ni aun de los que por sagrados vínculos se han ligado voluntariamente á su dependencia.

Y con todo, ¡ved ahí el dedo de Dios! á pesar de tantos obstáculos, todavía la palabra episcopal hace temblar á los poderosos, y conmueve á los pueblos y pone espanto en la conciencia de los malvados.

Su misma debilidad, su misma impotencia, le prestan cierto poder misterioso, cierto sello de grandeza y de heroísmo; sí, si hay, por desgracia, quien la ultraja y la cubre de innobles desdenes, en cambio halla á veces, aun en corazones depravados, resonancias sublimes y consoladoras simpatías.

Las autoridades terrenas, para mantenerse en su posicion comprometida, han tenido que capitular con sus mismos súbditos, que transigir con sus preocupaciones, que alhagar la inconstante é impresionable imaginacion de los pueblos con promesas, más ó menos absurdas, más ó menos soñadoras, pero siempre seductoras y lisonjeras. El arte de mandar ha perdido ya los rectos senderos del deber, de la conciencia y de la sabiduría, que tanto prestigio daban á la autoridad, y tantos beneficios procuraban á los súbditos, y ha quedado reducido á

un arte de astucia, de habilidad y de ardid, que encadena al súbdito, sin lograr su adhesion, y que deja apuntalado el órden, sin darle estabilidad ni firmeza.

Ahora bien, el Obispo no puede capitular; no puede transigir. La verdad no puede amalgamarse con error alguno sin perecer; la justicia no puede sancionar vicio alguno sin perder su purísima y virginal hermosura. La integridad del dogma y de la moral es un depósito sagrado y, por tanto, inviolable.

Cabalmente nada subleva tanto á la razon velleidosa como esa entereza de principios; nada mortifica tanto al corazon voluble, como esa inflexibilidad de la ley. Nuestro orgullo, ó nuestra flaqueza, reclaman paz para nuestros errores ó para nuestros vicios. Queremos apoyarnos y consolarnos en alguno siquiera de los extravíos que acaricia la mente ó que ama el corazon.

Y, con todo, el Obispo, cuya autoridad es tan débil, no puede pactar capitulaciones con ninguna de nuestras resistencias.

Exige toda entera la sumision de la mente, la docilidad del corazon. Su ley es ley de sacrificio; sacrificio doloroso al orgullo tan predominante, á la sensualidad tan refinada, á la codicia tan tenaz en la pobre humanidad.

Si una autoridad de este temple, tan inermes y tan vigorosa, logra rendir inteligencias, y sujetar voluntades, y dominar en las conciencias, sin duda que, en su aparente debilidad, muestra una energía toda sobrenatural y divina.

Las autoridades humanas, no sólo se apoyan en la fuerza y transigen con las preocupaciones y velleidades de los súbditos, sino que siempre ofrecen ventajas positivas y sensibles: el poderío material, las comodidades de las artes y los inventos modernos, las ventajas interesadas de la agricultura, del comercio, de la industria, el órden, la paz, la defensa mutua, y aun las dulzuras y prodigalidades del presupuesto, son redes y artificios con que la autoridad, si no logra hacer agradables los sacrificios que impone, los hace al ménos llevaderos.

El Obispo con su autoridad, sólo ofrece como recompensa á los sacrificios que exige, bienes de un órden invisible, que se escapan á la experiencia del grosero sentido, ó se remontan á las regiones de ultra-tumba, á las luminosas esferas de la inmortalidad. La paz de la conciencia, el encanto de la virtud, la dulce fruicion del bien, la santa esperanza de inamissibles recompensas, ved ahí un órden de sanciones á los preceptos de la autoridad, eficacísimo, sin duda, para almas rectas, pero deficiente para la naturaleza corrompida. Y con todo, digámoslo para gloria de Dios y para loa de su gracia omnipotente, las almas, hastiadas ya de goces materiales, vuelven sus ojos al cielo, y, cuando toda autoridad rueda y cae, se levanta respetada y gloriosa la autoridad episcopal, única grande porque se funda en Dios, única fuerte porque no se apoya en brazo de carne, única respetada porque empuña en su mano los rayos de luz de una doctrina celestial, y se viste la coraza de una justicia inviolable, y huella con su pié la hidra venenosa de todos los errores y de todas las maldades.

Allí donde la autoridad episcopal resplandece, allí de un pueblo salvaje brota un pueblo de hombres, de cristianos, de santos; allí donde la autoridad del Obispo se eclipsa y se oculta, allí, en medio de los esplendores de la civilizacion, brotan hordas de salvajes que todo lo pasan á hierro y fuego, y á cuyo violento empuje todo banbolea y se derrumba: poderes, instituciones, artes y cultura.

CLARENCO.

Insiguiendo la costumbre y para santificacion del agosto natalicio de la Santísima Virgen María, Madre de Dios y Reina de los Angeles, mañana no publicaremos EL ÁNCORA

Ayer tarde se fijó en las esquinas de las principales calles de esta capital el bando que mandó publicar el Sr. Alcalde, y que á continuacion transcri-

bimos por tratarse de la entrada oficial que ha de verificar mañana el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Jacinto María Cercera y Cervera, Obispo de esta Diócesis, quien llegó ayer á esta ciudad:

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA

Quedando señalada la tarde del día 8 del corriente para la entrada pública en esta capital del Excmo. y Reverendísimo Sr. D. Jacinto M.^a Cercera y Cervera, Obispo de esta Diócesis, el Excmo. Ayuntamiento, de acuerdo con el Ilmo. Cabildo eclesiástico de esta Sta. Iglesia, ha dispuesto que se verifique este acto en la forma siguiente:

A las cuatro de la tarde un repique general de campanas anunciará la salida de la Casa Consistorial, y en direccion á la puerta de Jesus, del Excmo. Ayuntamiento con todos los señores invitados.

Recibido en dicha puerta el Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo, por el Cuerpo Municipal, presidido por el Sr. Gobernador de la provincia, se dirigirá la comitiva al Convento de religiosas de Santa Magdalena.

En dicho convento y á las inmediaciones de las gradas del altar mayor, estará colocada una mesa y en ella los ornamentos pontificales con los que será revestido S. E. Reverendísima ocupando en el entretanto el Excmo. Ayuntamiento y el Ilmo. Cabildo sus respectivos estrados, y las autoridades, corporaciones, jefes y demas convidados los asientos que se tendrán preparados. Revestido el Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo y sentado á la parte de la epístola, entrarán en la misma iglesia las comunidades eclesiásticas de las parroquias de esta Ciudad y saldrán en procesion por su órden por la puerta principal siguiendo el Clero de la Santa Iglesia, el Ilmo. Cabildo, el Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo, bajo pálio, siguiendo inmediatamente el Cuerpo Municipal con todo el cortejo de señores convidados y cerrará la procesion una compañía de tropa con música y una seccion de caballería.

La procesion seguirá por las calles de San Jaime, de Bronco, de San Nicolas, de Verí, plaza del Rosario, calle de Santo Domingo, plaza de Copiñas, de Cort, calle de Palacio entrando en la Catedral por la puerta de la Almoína en cuya iglesia se entonará el Te-Deum.

El Excmo. Ayuntamiento invita á este vecindario para que se asocie á aquel acto y adorne las fachadas de las vías del curso señalado para la procesion, contribuyendo así al mayor lucimiento de la misma y dando una prueba de deferencia al nuevo Prelado.

Palma 6 de Setiembre de 1886.—Miguel Lladó.

Nuestro corresponsal de Manacor nos escribe con fecha del 6 del corriente lo que sigue:

«Efectuóse en Manacor ayer la bendicion de la nueva capilla y retablo de la Virgen que en la iglesia Parroquial acaba de construir la piedad de los fieles manacorrenses. Ocho días ántes ya la banda musical recorrió las calles de aquel pueblo, para anunciar á sus morigerados habitantes la tan suspirada fiesta; pues la construccion de esta capilla fué relativamente larga por mediar inesperados incidentes y atravesarse circunstancias que entorpecieron algun tanto la marcha de las obras. Pero por fin pudo dárseles cima; y ahora poseen los manacorrenses tal vez la mejor capilla de gusto gótico de Mallorca; pues la capacidad, que es considerable, reúne gusto esquisito y noble majestad y en sus parduzcos bruñidos zócalos de jaspes del país; ya en su rasgado y abierto ventanaje, cuyos vidrios de colores templan y ciernen dulcemente la luz, dibujándose en aquellos muros ligeramente pajizos tintas y matices encantadores; ya en sus graníticos, fasciculados pilares, coronados por caprichosos capiteles, que se alzan esbeltos y arrogantes á sostener las haces de aristas y nervios, desparramados por lo alto para encontrarse en fantástico abrazo y sostener las elevadas bóvedas.

Sobre todas estas bellezas destaca y brilla el atrevido, ideal y gracioso templete aislado, fruto precoz de un artista en embrión, jóven tonsurado manacorrense, el Sr. D. Miguel Alcover, cuyo primer ensayo ha sido feliz á todas luces. A la audacia y novedad allegase en este retablo la gallardía y espiritualismo de aquella poética y cristiana arquitectura gótica que todas las almas nobles aman y admiran; gallardía y espiritualismo que se reflejan y laten en los agudos torreones, primorosos calados y elegantes cresterías que rodean, engastan y coronan la única figura que con notable acierto colocó allí el proyectista, la figura de la excelsa Reina de los ángeles y benignísima Madre de los hombres. A la cual en los doce intercolumnios, bajo bellísimos doseletes, en construccion todos, darán guardia de honor otras tantas estatuas de siervos de Dios, ilustres y esclarecidos, que es de esperar que allí la piedad de los devotos manacorrenses. Entónces sí que presentará un golpe de vista magnífico y embelesador aquella graciosa estancia de

la Virgen Purísima; entónces quedará completo y cerrado ese *himno de piedad*, cuya inspiracion atrae, encanta y suspende.

No nos arrogamos autoridad alguna en el campo de la critica artística; hablamos bajo la impresion que produce en todo corazon sensible un monumento notable; y en este concepto decimos que esta capilla es una obra de que puede Manacor enorgullecerse, y que es muy digna de ser visitada.

Su bendicion se explica muy bien que fuese, lo que se dice, un verdadero acontecimiento; se comprende que hubiese alegre y sonoro repique de campanas, que ondeasen centenares de banderas en todos los ámbitos de la poblacion; perfumase el arrayan la admósfera; pululase gentío inmenso por todas partes; triunfales carrozas esparciesen himnos y entusiastas acordes; profusion de luces y farolillos retozones; fuegos artificiales hiciesen de la noche día; se tomase *por asalto* sitio en la nueva capilla; hubiese solemnes completas la noche del sábado; contento y regocijo en todos los corazones y vida y expresion en todos los semblantes.

Con la imponente majestad que el caso requería, bendijo la capilla y retablo el Rdo. Sr. Ecónomo, siendo los padrinos los graciosos niños Juan Nadal y Guasp y Bárbara Riera y Bonet, hijos de dos familias ilustres por su sangre, su piedad y elevadas prendas. En el ofertorio de la misa mayor, cantada bajo la vigorosa batuta del renombrado Sr. Goula (hijo), subió al púlpito el Sr. Custos del Socós de Palma, D. Guillermo Villalonga, y supo entusiasmar y enardecer al auditorio con su frase correcta y el fuego de su oratoria. En la colecta que se hizo despues del sermón se recaudó una cantidad respetable.

Terminamos este escrito dando el parabien más sincero y expresivo á todos y á cada uno de los que han contribuído con sus limosnas, con su abnegacion, con su talento, con su constancia á levantar este monumento insigne á la Reyna más poderosa, á la Madre más dulce, á la Santísima Virgen Maria.

Un aplauso cordial á quien se lo merece y Dios se lo remunere con usura como solo él sabe hacerlo.»

Llamamos la atencion de nuestros colegas que han dirigido telegramas de felicitacion á los periodistas italianos, sobre los sueltos reproducidos por el *Correo Catalan*, cuyo noble proceder en este asunto hemos nosotros aplaudido é imitado:

«Llamamos la atencion del *Diario de Barcelona* y de *La Dinastia* sobre el siguiente suelto de su compañero en canovismo *La Union*:

«De *La Opinion*:

«El señor Nuñez de Arce, presidente de la Asociacion de Escritores y Artistas, ha invitado á los Directores de todos los periódicos de Madrid, ó á sus representantes, á una reunion que habrá de celebrarse mañana juéves, 26, á las ocho y media de la noche, en el local de la Asociacion (Clavel, 2, principal, izquierda), con objeto de tomar acuerdos acerca de la recepcion que haya de hacerse en Madrid á los periodistas italianos que en breve nos honrarán con su visita.

«Se ruega á los periódicos que, por algun olvido ajeno á la voluntad de la Asociacion, no hayan recibido la invitacion correspondiente, se den por invitados en las presentes líneas y se sirvan asistir á la cita.»

«No lo tome el Sr. Nuñez de Arce á desaire.

«Pero no podemos tomar parte en los obsequios que se van á tributar á esos periodistas italianos, todos ellos partidarios y servidores del Gobierno del Quirinal.

«El Director de *La Union* ántes que periodista es católico.»

El comentario debe ser en catalan: «Qui li piqui que s'ho rasqui.»

El *Barcelonés* se pasa de imprevisor en un estenso telegrama publicado por el *Secolo* de Milan, toma un párrafo que resulta ser del discurso que pronunció el Sr. Cavalloti en el banquete famoso de la famosísima gira dispuesta en obsequio de los periodistas italianos por sus compañeros liberales de esta.

El párrafo en cuestion dice:

«Estamos en familia. El mismo Alcalde que saludamos á nuestra llegada, como primer magistrado de una gran ciudad, está ahora con nosotros. Cuando el Verbo se hizo carne y cortesía y se personificó, se llamó el Alcalde de Barcelona.» (*Grandi aplausi*).

La broma de mal género, despropósito ó burla incalificable contenida en el párrafo trascrito, justificaría por si sola el retraimiento del *Correo Catalan*, porque ningun católico, entendiéndose bien, ningun católico podía escuchar sin protesta inmediata la blasfemia que se contiene en las palabras del señor Cavalloti.

Estas cosas ni en broma, ni entre familia pueden ser toleradas por quien tenga un resto de fe.

Gracias, pues, al *Barcelonés*, por el nuevo argumento que acaba de alegar en favor de la conducta que observamos en frente de los periodistas italianos que muestras dan de semejante desparpajo.

El valetudinario *Diario de Barcelona* parece que ha tenido estos días alguna recaída en sus dolencias crónicas. ¡Tales son los traspies que va dando en la cuestion de los periodistas italianos!

Vean ustedes cómo se descuelga y descubre la oreja en su número del viérnes, día 3 del corriente, edicion de la mañana:

«Hay ahora otro motivo, muy justo y muy legítimo, para que ni en la prensa ni en los círculos políticos se discuta tema alguno nuevo: la presencia de los ilustres huéspedes, los periodistas de Italia, á cuyo agasajo nos dedicamos hoy por completo.

El señor Cavalloti, en el discurso que ha pronunciado hoy, dirigió una entusiasta alusion al señor Balaguer, por sus obras y por sus escritos *en pro de la unidad de Italia*. El acuerdo de que no hubiera más que dos discursos—el del señor Cavalloti y el del señor Nuñez de Arce—ha impedido al ilustre poeta catalan recoger esa cariñosa alusion.»

Hay cariños que matan, y lo que es este de la alusion te hiere de lleno, ¡oh muy católico Diario!

La entrada del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca, que debe verificarse, coincidirá, segun nuestras noticias con la del de Madrid, que tambien debe verificarse mañana.

Animadísima está todos los días la novena de Nuestra Señora de la Salud que se celebra en la iglesia del Terreno.

Mañana, día de la festividad del nacimiento de la Virgen, á las siete habrá misa de comunión general, á las ocho y á las nueve misas en que se repartirá tambien la Eucaristía á los fieles, á las diez misa mayor, en cuyo ofertorio predicará el predicador de la novena, Sr. Balle, y por la tarde, (al anochechar), tendrá lugar el último día de novena con sermón por el mismo orador.

Nuestra primera autoridad municipal practicó ayer tarde un importante servicio como el que poco há le mereció los aplausos del público todo.

Dicha celosa autoridad, en compañía del Perito químico Sr. Estelrich, practicó revista de inspeccion en algunas tabernas y casas de bebidas, resultando que los vinos de *Cas Mahonés*, de la plaza de Abastos, de una taberna de la calle de los Fideos y de alguna otra que sentimos no recordar para daría á conocer al público, á ese público á quien se da gato por liebre, estaban adulterados, por cuyo motivo fueron decomisados.

Es muy conveniente que el público conozca á los *envenenadores*, cuyos nombres corren de boca en boca; y el Alcalde popular Sr. Lladó merece un aplauso que no le escaseamos, esperando que los resultados de esas *visitas* le hagan comprender la necesidad de hacerlas con frecuencia.

Con motivo de la solemne entrada del Sr. Obispo que debe verificarse mañana por la tarde, la novena que, en sufragio de las almas del Purgatorio, debía empezar mañana en el cementerio católico de Palma, no principiará hasta el próximo domingo.

Tenemos entendido que el Excmo. Sr. D. Luis Fernández Gólfín, Capitan general de las Baleares, se propone pasar á la ciudad de Mahon en el cañonero *Pilar* con objeto de inspeccionar las obras de la fortaleza de Isabel II y pasar revista á la guarnicion de aquella plaza.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *Santa Cristo*, patron D. Bernardo Seguí, procedente de Santa Pola, con cargamento de patatas; el jabeque *Virgen de Jesus*, patron D. Miguel Navarro, de Ibiza, con 6 pasajeros y sal; y el laúd *San Antonio*, patron D. Bartolomé Enseñat, de Santa Pola, con patatas.

Se despachó el pailebot *Santiago*, patron D. Guillermo Pujol, para Porto-Colom, con efectos.

Ayer mañana, en el predio *Son Espanyol*, en este término municipal, un albañil cayó de un andamio fracturándose un brazo.

A la hora de itinerario salió ayer tarde para Mahon el vapor-correo *Menorca*, llevándose la correspondencia pública, 13 pasajeros, frutos del país y carga variada.

Queda ya terminado el nuevo adoquinado del paso lateral del Borne á la calle de Felio.

Actualmente los operarios del Ayuntamiento ocupan en el arreglo de la verja de la Glorieta mira al Borne.

En la *Librería de Propaganda Católica* se hallan de venta unas hojitas que contienen las preces, traducidas al castellano, que nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII ha mandado que, despues de las tres Ave-Marías, y la Salve, se recen de rodillas por el Sacerdote y el pueblo fiel, concluida cada una de las misas rezadas. Su Santidad ha concedido 300 días de indulgencia por cada vez que los fieles dirigen dichas oraciones.

Esta mañana, á las seis, ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Lulio*, procedente de Barcelona, trayendo 34 pasajeros y carga.

Nuestro amigo particular el infatigable señor Cura-Párroco de Felanitx, ha logrado, á fuerza de constancia y sacrificios, regularizar, restaurar y embellecer la iglesia parroquial de aquella villa, y va ahora á dotarla de dos preciosos cuadros originales de D. Salvador Torres. Representan estos lienzos, Santa Ana con la Santísima Virgen y Santa Magdalena. Miden 1'57 metros de alto por 1 ancho.

Por las autoridades de Mahon han sido puestos á disposicion del juzgado de aquel partido, dos sujetos, marineros, naturales de Pollensa, por haber efectuado varias compras por valor de pesetas 145'50 en comercios de aquella localidad, pagando en moneda falsa.

El dinero ha sido tambien entregado al señor juez instructor de la causa.

En atenta circular, nos participa D. F. Canals y Bisquerra, haber tomado á su cargo, desde el 21 del pasado Agosto, la antigua casa Rotger.

La salida de los correos del puerto de Barcelona para las provincias españolas de Ultramar, Canarias y América del Sur, durante el mes de Setiembre, son los siguientes:

Para Cuba.—Vía de Queenstown, días 1, 8, 21, y 29.—Id. de Cádiz, 7 y 27.—Id. de Southampton, 6 y 20.—Id. de Cruña, 18.—Id. de Santander, 19.

Para Puerto-Rico.—Vía de Cádiz día 7 y 27.—Id. de Coruña, 18.—Id. de Santander, 19.

Para Canarias y Fernando Póo.—Vía de Cádiz, 7, 14 y 30.

Para Filipinas.—Vía de Barcelona, días 1.—Id. de Marsella, 10 y 14.—Id. de Brindis, 4 y 18.—Id. de Mala-Inglesa, 1, 15 y 29.

Para la América del Sur.—Vía de Lisboa, días 3, 5, 11, 13, 21 y 27.—Id. del puerto de Barcelona, 15.

De los periódicos foráneos que se publican en esta Isla tomamos las siguientes noticias:

De *El Felanitense*:

— Hemos tenido ocasion de examinar los vinos de los tres primeros lagares que se han trasegado en esta villa, quedando sorprendidos de su agradable sabor, hermoso color y buen aroma; cualidades que, francamente, no esperábamos en dichos caldos por proceder de uvas que no habian alcanzado aun la completa madurez. Lo que nos hace augurar que el presente año, en esta comarca, los vinos serán, por lo regular, de muy buena calidad.

Efectivamente, los mostos aumentan su densidad de día en día, siendo ya muchísimos los que pasan los once grados gleuco-oenométricos, cosa que sucede muy pocos años desde que cultivamos variedades comunes para preservar la vid del oidium y demás plagas que tan encarnizadamente vienen combatiéndola.

— Es ya bastante considerable en esta localidad el número de cosecheros que han empezado la vendimia, aunque no se encuentra todavía esta operacion, en su apogeo.

— Ayer salió de Porto-Colom el vapor *Santueri*, con rumbo á Cette, con cargamento de vino nuevo.

El *Santueri*, será pues, el primer buque que habrá llegado á Francia con vino de Mallorca de la presente cosecha.

Dentro breves días saldrá tambien con igual cargamento, la polacra-goleta *San Antonio* que se halla á la carga.

De *La Revista de Inca*:

— Por no tener ya cabida donde colocar el mosto, se tuvo que suspender por algunos días en La Puebla, la operacion de la vendimia; pero habiéndose dado salida á dicho caldo se ha empezado de nuevo la recoleccion de la uva.

— Segun las noticias que tenmeos, en todas aquellas viñas no atacadas por el *Mildew* la cosecha de *fogoneu* ha sido abundantísima; pero desgraciadamente en varias comarcas han sido muy pocas las vides que se han librado de dicha plaga.

Los precios de la expresada clase de uva oscilan entre diez y doce pesetas *somada*.

— Sabemos que en bastantes establecimientos de esta villa, no aceptan los billetes del Banco de España, aunque sean legítimos, alegando que como no vienen obligados á tomarlos se ven en peligro de recoger los falsos.

Si toma esto incremento en nuestra poblacion, se hará preciso para la circulacion de los mismos que el Banco de España tome ciertas medidas.

— Por Real órden de 20 de Agosto último han sido destinados á mandar el Batallon Depósito de Palma el Teniente Coronel D. Rafael García Tenorio, que procede del de Iça, y del cuadro de reemplazo al Batallon Reserva de Mérida, nuestro particular amigo el capitán residente en esta villa D. Rafael Quetglas Vidal.

Y por igual resolucion, sabemos están ya destinados para reemplazar al primero el Teniente Coronel D. Federico Barrot, y para cubrir vacante en el mismo Depósito el Comandante D. Bartolomé Sard y Pujol.

Del *Sóller*:

— El viérnes de la semana pasado celebróse en el colegio de M. M. Escolapias de este pueblo la fiesta de su tutelar San José de Calasanz. Estuvo á cargo de las alumnas del mismo el adorno del oratorio, que fué por su sencillez y elegancia una prueba del buen gusto que les es ya peculiar.

Fueron obsequiadas, á la tarde, con un magnífico refresco.

— El naviero de un buque mercante de esta matrícula, al ir á Palma, perdió una cartera que contenía una respetable cantidad y papeles sumamente importantes. Afortunadamente fué hallada por una mujer de aquellas que no quieren lo que no les pertenece, la que entrególa á un sereno para que, caso de salir su dueño, hiciera lo propio. Este, en lo alto del *Coll*, apercibióse de la falta y volvió al pueblo en donde le fué entregado el objeto perdido.

¡Dichosos tiempos aquellos en que todos pensaban como la mujer que halló la cartera!

— Un carruaje que regresaba á ésta por la carretera de Deyá, conducido por expedicionarios que habian ido á visitar el predio *Miramar*, volcó en las inmediaciones de *Can Bleda*.

Resultado: heridas, rasguños y contusiones; todos los que en él venían tuvieron algo que les dolió.

¡Vaya unas diversiones!

COLECCIÓN
DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,
escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.
 Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

LATINO-ESPAÑOL

para uso de los estudiantes, enriquecido con multitud de voces no halladas en los anteriormente publicados.
POR EL DR. D. FRANCISCO GIMÉNEZ LOMAS
catedrático, por oposición, de Retórica y Poética, numerario de Latin, ex-Director del Instituto Provincial de Huelva, Jefe de Administración civil, etc.—Madrid Librería de Greg. Herm., calle del Arenal, 11. 1886.
 Precio: 7 pesetas en toda España, encuadernado en tela.
 Se vende en Palma Librería de Propaganda Católica. Call, 1.

Aviso á los padres de familia.

En la calle del Cármen número 49 vive un sacerdote que se ocupa en cuidar jóvenes de los que se dedican al estudio para la carrera eclesiástica.
 Por permitirlo la capacidad del local, admitiría algunos más de la misma clase. 3-4

PERICAS Y C.

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

Precios de los sacos para trigo á reales 2'75 uno.
 Id. de las cuerdas. . . . á id. 1'50 libra.
 Rebaja según la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 96, ex-fábrica de papel
PALMA DE MALLORCA. 2

Almacenes.

Están para alquilar los grandes almacenes de la calle de Troncoso con entradas por dicha calle, por la de la Campana y por la plaza de San Francisco. Dichos almacenes son los que han estado destinados hasta ahora á depósito de maderas y tablones. Dirigirse á su propietaria que vive en el zaguan núm. 1 de dicha calle de Troncoso.

Mosquitos.

Las pastillas de QUERY'S es el preservativo que ha dado mejores resultados; basta quemar una pastilla un cuarto de hora antes de acostarse.

Precio: la caja de 25 pastillas 1'50 pesetas; único depósito en Palma tienda de Camps, sucesor de Burghart, Copiñas, 15. 4-5

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos.

Se sirven comidas á precios convenidos.
 Trato esmerado y económico. 15-15

Maderas.

Se han recibido en el Almacén de Maderas de Santa Catalina un buen surtido de Caobas y Cedros que se detallan á precios muy cómodos.

También tiene llegado un cargamento de tablones Abeto Canadá (Sprusso) que se venderán al Muelle mientras dure la descarga á precios muy ventajosos. 1-6

Para Puerto-Rico y Habana con escala en Mayagüez y Ponce.

Saldrá del Puerto de Barcelona á últimos de Setiembre el veloz y acreditado vapor

PONCE DE LEON

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. |
 Para pasajes, fletes y demas informes dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador 7.

CAMAS CUNAS Y SOMMIERS Á PLAZOS

Desde una peseta semanal

10 p^s descuento al contado

VILANA Y COMPAÑÍA.—BARCELONA

Sucursal en Palma de Mallorca:

3, PLAZA COPIÑAS 3.

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH, TÉRMINO DE MANACOR,

Ida y vuelta el mismo día.

Precios de entrada: de una hasta cinco personas 7'50 pesetas.

Por cada persona de aumento 1'50 pesetas. 25-25
 El guía de las Cuevas, vive calle de Artá núm. 24.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6, á las 5'15 t.

Anoche en la Coruña se amotinaron los paisanos contra los de la cobranza de arbitrios, apedreando á la fuerza armada, destruyendo las casillas de consumos; forzaron las puertas de la casa del arrendatario, y quemaron los libros y papeles. Hubo cuatro paisanos heridos y un soldado, varios contusos. Se restableció el orden.

Madrid 6, á las 9'45 n.

La Correspondencia afirma lo ocurrido ayer en la Coruña. Añade que hoy los grupos han herido á tres civiles. En la colisión con las tropas han resultado heridos un oficial, cuatro soldados y dos paisanos.

Madrid 6, á las 10'15 n.

En Madrid solamente ha votado la cuarta parte de los electores.

El Sr. Moret ha diferido su salida. Es inexacto que continúe delicada S. M. la Reina.

Madrid 6, á las 10'15 n.

Se marcharon los periodistas italianos. Se les ha tributado una entusiasta despedida. Se dieron muchos vivas á Italia y á España.

Mañana abandonará la Bulgaria el Príncipe Alejandro.

Interior: 60'75.

Mencheta.